

# Presentación

## 75 aniversario

### Seminario Bíblico Latinoamericano – Universidad Bíblica Latinoamericana

Los dos números de *Vida y Pensamiento* para el año 1998 buscan contribuir a la celebración del 75 Aniversario de esta institución al ofrecer, en este primer número, varios enfoques sobre la vida del SBL-UBL y sobre la educación teológica en sentido amplio. Hacia el final de este año lectivo el segundo número enfocará el tema de reflexión teológico-pastoral del aniversario, "El jubileo bíblico: hora de recrear la vida". Reuniremos ahí las ponencias y los estudios más destacados que se han presentado en el marco del megacurso conocido como el "seminario integrado", que se ofrece en este tercer bimestre (mayo y junio) y que culminará con el congreso del aniversario, a celebrarse del 29 de junio al 3 de junio del presente año.

Con la creatividad que la caracteriza, Elsa Tamez, rectora de la UBL, se acerca al tema de la educación teológica privilegiando tres aspectos poco comunes en los ambientes académicos: el compañerismo, la conversación y la comunión. ¿Y por qué no ha de manifestar estas cualidades una escuela teológica que intenta formar a agentes pastorales y teólogos al servicio de la vida? La vida abundante que se deriva de la palabra y acción de Jesús deberá producir todo esto aun a nivel institucional.

En el mensaje del reino de Dios, según nos explica el profesor Ross Kinsler, se da la clave para este tipo de educación teológica al servicio de la vida. Se dirige hacia "un mundo donde quepan

todos", y no un mundo donde triunfen unos pocos a costa de los demás, que es el falso evangelio pregonado por el neoliberalismo de este fin de milenio. Con el propósito de ubicar el trabajo de la UBL en esta realidad, José Duque e Irene Foulkes trazamos las características de un siglo XXI que ya comenzó con los cambios mundiales de nuestra década presente, y señalan algunos de sus grandes desafíos a la teología, las ciencias bíblicas y la pastoral. Para encaminar a la UBL hacia horizontes nuevos en su quehacer teológico-pastoral, involucran también al pasado, destacando la herencia de los años que hoy cumple la institución.

Muy brevemente, el profesor de historia en la UBL, Arturo Piedra, dirige su mirada hacia los orígenes de la institución y señala aspectos importantes en su evolución y desarrollo. Un complemento específico a este cuadro lo provee la profesora Silvia Regina de Lima al enfocar un aspecto significativo de la historia viva del SBL-UBL, aspecto que traza sus raíces hasta la fundación misma de la institución: la creciente incorporación del tema de la mujer desde el año 1974 hasta el presente. Con sus remembranzas personales, Edesio Sánchez C. evoca en forma vívida la formación seminarista de su propio grupo de compañeros y compañeras, la extraordinaria generación del 71.

Como parte de su ministerio de la Palabra en el mundo, tres graduados de diferentes épocas comparten con todos nosotros su palabra poética: Julia Esquivel, la que tiene la pasión por Guatemala en sus huesos; Francisco Mena, profesor costarricense consternado por el "Nunca más" de Guatemala transgredido a pocas horas de su publicación por el asesinato del obispo Juan Gerardi; y Hugo Zorrilla, recién restaurado a la vida para seguir animando y consolando.

Completa la presente entrega una pequeña colección de reseñas bibliográficas. Al final compartimos con nuestros lectores la alegría de inaugurar una casa nueva para la UBL en el año de su aniversario.

*Irene Foulkes. editora invitada*